

HERALDO DE ELCHE

PERIÓDICO INDEPENDIENTE

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En Elche, mes, 0,25 ptas.—Fuera, trimestre, 1,25 id.—
Extranjero, id., 1,75 id.—Número suelto, 5 céntimos.

Redacción y Administracion

SALVADOR, 4

Inserciones,

anuncios, reclamos y comunicados, á precios económicos
No se devuelven originales

¡ATENCIÓN!

¿Queréis comprar Boas y cuellos de piel última novedad é inmensamente baratos?

Visitad el comercio de Dositeo Climent, calle Salvador, núm. 4.

También se ha recibidova riado y extenso surtido de paraguas tela especial á precios increíbles.

No equivocarse. Dositeo Climent, calle Salvador, núm. 4.

NOTAS

Hemos tenido el gusto de leer una carta dirigida por el señor Ministro de la Gobernación á un elevado personaje y querido amigo nuestro de ésta, en la cual se lamenta amargamente del estado anárquico de la política conservadora de esta circunscripción, y especialmente en lo que á Elche se refiere.

Otras muchas cosas dice la carta, pero no nos creemos autorizados para publicarlas; si diremos que si para entonces continúa el Sr. Lacierva al frente del Ministerio, á primeros de año veremos muchas cosas que sorprenderán á todos.

Ahora no nos negará «Heraldo de Alicante» que estábamos en lo cierto cuando le afirmábamos que en la cuestión del Censo electoral que se está formando en esta ciudad habían sorprendido su buena fe. Ya ve á qué ha quedado reducida tanta protesta, tanto artículo en los periódicos y tanto telegrama á Gobernador y Ministro; á confesar paladinamente «que no está mal hecho», que «sólo tiene algunas pequeñas faltas difíciles de evitar en poblaciones de las condiciones de la nuestra», y á encargarse ellos mismos de hacer la rectificación del Censo para conseguir el aumento de 25 ó 30 electores, cuyo sitio en las listas del Censo, ignoramos si en justicia deben ó no ocupar.

Hay que cambiar radicalmente de procedimientos si queremos que nuestro pueblo prospere; en vez de criticar todas las cosas que se hacen, muchas veces sin conocerlas, y, por lo tanto, sin saber si están

El Relámpago

GUANO ORGÁNICO

à base de superfosfato de huesos

Es el mejor fabricado hasta el día	No dejéis de probarlo y os convenceréis
------------------------------------	---

Depósito en Elche: Dositeo Climent
Calle del Salvador, número 4

bien ó mal hechas, sería mejor y más conveniente que todos cumpliéramos con nuestra obligación y cada cual hiciera lo que le correspondiera y se castigara duramente al que faltase á su deber. De este modo haríamos mucho por el bien de este pueblo que muere de desaliento por culpa de todos los que encojemos los hombros á todo lo que sucede. Cuando todos los pueblos se preocupan por el bienestar y prosperidad de su patria chica, nosotros hacemos todo lo posible por destruirnos y arruinarlos, porque destrucción, ruina y aniquilamiento supone cuanto hacemos. Nuestro descrédito es notorio en toda la nación, y sino cambiamos por completo nuestras costumbres, no será extraño que llegue un día que nadie nos haga caso, ya que no sabemos velar por nuestros propios intereses.

Se hace preciso que la opinión pública é imparcial tome parte en el actual desenvolvimiento, y ya que los hombres que sucesivamente se suceden en la gobernación de este pueblo no hacen nada para conseguir su mejoramiento, procure hacer presente á quien deba saberlo, que es necesario hacer una radical, brutal y pronta reforma en los procedimientos que hoy se emplean, si se quiere que Elche salga de su atolladero y pueda entrar á formar parte en el concierto de los pueblos ilustrados.

Nosotros creemos cumplir nues-

tro deber al dar la voz de alerta; á otros con más medios y mayor competencia corresponde lo demás.

**

Señor Alcalde:

Extrañamos mucho que no dedique usted algún rato de ocio á vigilar los comercios donde se venden géneros comestibles, y, en particular, á la Plaza Mercado.

Nunca hemos conocido en Elche mayor abandono en este ramo de la administración municipal. No contentos los vendedores con hacernos pagar los géneros á precios elevadísimos, nos los dan averiador y faltos de peso.

¿No le dice á usted nada el escándalo que por culpa de la calidad de una partida de atún, se promovió el pasado martes en el mercado?

¿Ignora, usted, que la venta de carne ó pescado en malas condiciones, puede ser origen de una epidemia?

Y si desgraciadamente esto ocurriera, ¿qué de responsabilidades no alcanzarían á usted!

Debemos hacerle presente, aunque lo hacemos la justicia de reconocer que usted debe saberlo mejor que nosotros, que aquí no hay aprensión para nada; se vende todo, y lo que es aún más notable, se compra todo, reúna ó no buenas condiciones, y así no es raro oír decir á muchas personas en un mismo día, que «les ha hecho da-

ño el atún», que «se han comido el tocino podrido», que «el bacalao debían mandarlo quemar porque hace un olor que apesta», que «han pesado una cuarta de carne y le han faltado 35 gramos», que «el aceite que han comprado parece de algodón porque tiene un sabor extraño», que «el azúcar no endulza y parece tierra», y muchas cosas por el estilo.

¿Sabe usted por qué sucede todo esto? Primero por falta de vigilancia y energía de su parte, y segundo, porque el comercio de aquí, como el de todas partes, que goza de la misma libertad, le importa tres cominos que peligre la salud pública. Lo interesante para él es el negocio, aunque á la humanidad la parta un rayo.

Cuanto pedimos hoy y venimos pidiendo hasta el día, no es más que justicia, y deploramos mucho que usted no nos atienda, porque si siguiera nuestras desinteresadas indicaciones, dejaría usted gratos recuerdos de su parte por la Alcaldía, que de otro modo, y continuando como hasta ahora, el día que deje de ser Alcalde crea usted qué caerá, como tantos otros, en el mayor de los olvidos, sino sirve su requerido para compararlo con algún desastre, que aún sería peor.

ASÍ SE HACE

El jueves último y en vista de la grande escasez de vagones que existe en esta estación del ferrocarril, que obliga á tener detenidos á muchos géneros, causando con ello muchos perjuicios á cosecheros y especuladores; una Comisión de éstos se presentó al Alcalde en súplica de que influyera en la Compañía de los ferrocarriles Andaluces, para que aumentara el número de vehiculos en que poder dar salida á las inmensas existencias de granadas que aún hay en ésta dispuestas para la exportación. En vista de lo fundado de la petición, á requerimiento del Alcalde y acompañada por éste se trasladó la Comisión á la capital, la cual fué recibida atentamente por el señor Gobernador civil de

la provincia y oída la justa demanda, se puso inmediatamente á las órdenes de los peticionarios, á quienes acompañó á la estación de los ferrocarriles Andaluces, é inmediatamente conferencia con los directores del movimiento y material de dicha Compañía, dando por resultado la visita el que en el mismo día llegaron á ésta 14 vagones dispuestos para la carga, y la promesa de que se hará lo posible para que no falte material de transporte.

La Comisión regresó muy satisfecha de las atenciones que para ella tuvo la autoridad provincial y admirada del celo que desplegó para servirla con prontitud y energía.

Ejemplos como este hacen falta, pero desgraciadamente, abundan muy pocos.

Miscelánea política

Se nos comunica que en el vecino pueblo de Petrel, está funcionando ilegalmente el Ayuntamiento, por no haber cesado en el cargo de concejal D. Ramón Maestre Maestre, sobre el cual recayó auto de procesamiento por prolongación de funciones.

Como este hecho, de ser cierto, constituye delito que castiga el Código Penal, llamamos la atención del Sr. Gobernador Civil de la provincia, para que indague la veracidad de la noticia y caso afirmativo corrija la falta, castigando como se merecen, á los monterillas de aquel pueblo.

**

El martes último llegó á esta ciudad el Senador por Ciudad Real Don Juan Poveda García. Se ignora el objeto de su visita, y por lo mismo se han hecho muchos comentarios en los círculos políticos.

**

Parece que los liberales moretistas de esta circunscripción, abrigan la esperanza de que el día 1.º de Enero de 1908, entrarán en posesión de las Alcaldías, por el solo hecho de hacer ahora declaraciones políticas á favor del Sr. Antón. Algo inverosímil nos parece la noticia, pero hay que darle crédito porque así la propalan los amigos del señor Tarí.

**

Es esperado en Alicante al ex-Diputado á Cortes don Enrique Arroyo Rodríguez Suponemos no le traerá á este país ningún asunto político, y si el de gozar del delicioso clima que en la época de invierno se disfruta en la capital.

C.

ESQUELITA

A Alucio Sendamán

Entrañable amigo: He leído con gusto tus VISIONES, en las cuales entablas un argumento harto vastísimo y que á pesar de su grandeza, pueda concebirse muy reducido como diminuto, porque al fin y al cabo no significa otra cosa que un producto histérico cerebral.

Este estado enfermizo de la masa encefálica en sus horas de fiebre, da lugar al desvarío, á través del cual se nos significan como entre celosías los más raros fenómenos que la mente pudiera sugerir y que á merced de sus más ó menos lisonjeros aspectos movilliza nuestra constitución, debilitándola hasta conduciría á una postración tan fatal, que se hace difícil recuperar. El desgaste de energías se muestra acendrado en todas ocasiones por el hecho de la fiebre que embota nuestros sentidos, inclinandonos cada vez más al delirio, á la percepción falsamente tangible, de esas raras escenas en cuyos intrincados argumentos, muchas veces oficiosos de protagonistas. Excuso decirte, pues, lo inmenso del asunto que has elegido para llevar tu *granito de arena* á la SECCIÓN LITERARIA del popular HERALDO DE ELCHE donde las he leído, y por lo mismo casi me complazco de mi amigo, porque presumo que no te será difícil salir airoso de tu empresa, pues en tus VISIONES caben la amenidad y la destreza de hilación de las que te creo apto.

Te felicito, pues, y confío en que me darás á conocer el fin, el desenlace de las citadas, porque en ellas se concreta el golpe de gracia de la mayoría de las literaturas.

Tu buen amigo,
MIGUEL ROMÁN ORTOS

Barcelona 14 Noviembre 1907.

Sección Literaria

Contradicciones

Viejo el cantante, vieja la guitarra, vieja la historieta que su canto narra, vieja la perilla que sus pasos guía, vieja la cayada que su mano agarrá, viejo el blando ritmo de su melodía.

Su canto apagado, su voz quejumbrosa las notas que arranca su mano callosa los tristes acentos de su honda garganta suenan en la calle sola y silenciosa y nadie adivina si llora ó si canta.

Y pasan las horas, y el cantante viejo de espalda encorvada, rugoso pellejo ropa destrozada y blanca cabeza sigue dando al aire su armonioso dejo que no bien termina incansable empieza.

Sentido poema, preciosa dolor, riqueza infinita que de arte atesora esta unión extraña del cantar y el llanto ¿por qué-me pregunto-la alegría se llora? ¿por qué la tristeza se expresa en el canto?

LUIS MARTINEZ KLEISER.

VISIONES

(MEMORIAS DE UN REY)

(Conclusión)

La vieja me miraba enigmáticamente y su rostro estaba contraído por sarcástica expresión...

No sabía qué contestar, no tenía razones que oponer; mi instinto protestaba de aquella acusación y aclamaba la guerra, la defendía.

La vieja conoció lo que en mi interior pasaba, y me dijo:

—No puedes defenderte de mis acusaciones; y sin embargo, continúa amando la guerra y aclamándola como único baluarte, para guardar la independencia de una nación. Pues bien, vas á ver por tus propios ojos, la desmoralización en que has dejado á tu patria, tirano desalmado. Ya nadie cree en tu poder, todos se te sublevan, te desprecian... Vas á ver también en lo que ha venido á parar la vigorosa juventud de los hombres de tu nación, que antes eran tu orgullo, y por eso los llevaste al matadero.

La vieja calló un momento, como para tomar fuerza. Luego continuó.

—Con tu guerra has poblado la nación de seres enclenques y enfermizos; porque al mandar á la guerra la sana y viril juventud, has dejado aquí á los raquíticos, á los imbeles. Estos seres se han casado y han dado hijos al mundo, degenerados, anémicos; mientras, has mandado para blanco de cañón á la flor de tus vasallos. Y de éstos, ¿cuántos han vuelto? Muy pocos; y de estos pocos, tísicos unos, sífilíticos otros y alcoholizados todos. Mira ahora lo que te ha quedado en tu nación, lo que has ganado en tu guerra.

Y entonces ante mi vista, pasaron cual macabra procesión, una fila interminable de seres. Los primeros eran hombres con las caras amarillas y los ojos tristes, casi ocultos por las prominencias de los pómulos; flacos, con amputaciones en los brazos y las piernas, en su mayoría; parecían espectros que salían de sus tumbas... Después pasó otra serie de hombres: raquíticos, nimios, con los miembros rígidos, semejantes á autómatas de tamaño natural.

Y últimamente cerraban la larga hilera, los señoritos que no habían ido á la guerra por tener las mil quinientas pesetas.

Todo parecía una raza degenerada.

ALUCIO SENDAMÁN.

MONÓLOGO DE UN TORO

...¿Porqué me tendrán así tanto tiempo sin comer?
¡Vaya un gusto balad!...
No, pues si salgo de aquí todo el mundo va á correr!...
¿Han abierto el portalón?
¿Me capean?... ¡Voto al chapiro!
Si salgo del callejón

voy á darle un *achuchón* á ese torero gazuápiro!...

Ya estoy fuera... ¡Qué osadía!
¿Pues no me llama aquel píllo?
¿Sí?... ¡Toma!... ¡A la enfermería!
¿Caballos?... ¡Jesús María!
¿Quién me pincha en el morrillo?

Al que coja lo otro...
¿Un pinchazo?... ¿Otro mayor?
¡Anda! Ya maté un jumento
¡Mas estoy cansado, y siento en el morrillo un dolor!...

Se aproxima un torerazo... algo me viene á clavar.
¡Pues como me dé un pinchazo le voy á dar un cornazo que lo voy á reventar!

¡Viene hacia mí decidido!...
¡Ahora sí que lo hago astillas!...
¡Caracoles!... ¡Se ha escurrido, y me ha dejado moído con un par de banderillas!

¡Cuernos!... Hay que vigilar, ¿Se acerca otro torerazo?
¡Este me las va á pagar!

¡Bueno! Me ha clavado un *par...*
¡Pero yo le he roto un brazo!
¿Quién es ese que ha salido con estoque?... ¿El matador?
¡Si se acerca estoy perdido!...
¡A la guardia! ¡Me han herido!
¡Municipales!... ¡Favor!...

¡Ruego á esta gente bellaca que sin piedad me atropelle con furor que no se aplaca, que le digan á mi vaca que muero pensando en ella!

R.

PA... ELLA

Silencioso, sepulcral, tallado en la roca brava, hace mil años se alzaba un castillo señorial.

Jamás el moro ambicioso atacó su firme muro sin encontrar un seguro enterramiento en el foso.

Joven hermosa y galana como un celaje del día en el castillo vivía una hermosa castellana, y el noble dueño feliz pasaba la vida oculto en su torre, sin más culto que su espada y su Beatriz.

En el llano y en la sierra era llamado el *audaz*, que si era dulce en la paz era temible en la guerra.

Una noche pensó ver del castillo en derredor una sombra. Dijo ¡horror! y dudó de su mujer; y encendiendo una bujía ó un candil, que no estoy cierto, miró un camarín abierto al fin de una galería.

Envuelto en negro capuz avanza torvo, infernal; lleva en la diestra un puñal y en la siniestra una luz.

De dudas terribles presa y sufrimientos crueles, salva el Conde los dinteles del cuarto de la Condesa.

Por encontrarla se afana, la mira, sigue avanzando, y la sorprende... cenando arroz á la valenciana.

M. SANTOS DE MERA

Política bastarda

Todas cuantas maquinaciones políticas vienen poniendo en juego los liberales moretistas de esta ciudad, ayudados por los elemen-

tos povedistas y encaminados á desprestigiar y entorpecer la marcha de la actual situación, van cayendo por su base como todo aquello que sólo se apoya en la falsedad y en la calumnia.

Ya conocen nuestros lectores por anteriores artículos, los burdos trabajos de zapa, propios sólo del jefe de los moretistas Sr. Tari, que se han realizado contra la confección del censo electoral y que no han dado ningún resultado positivo para ellos.

Los telegramas que esparcieron por todos los centros gubernativos comunicando alarmas populares que nadie había visto, atropellos que no existieron más que en la acalorada mente de unos jefes políticos, que no se resignan á estar de reemplazo, telegramas calumniosos escritos con el sólo fin de producir, siquiera momentáneamente, la duda y la alarma en los centros oficiales, quedaron sin efecto ante la verdad desnuda; ante la realidad de los hechos.

La última y más indigna de las tupinadas que esta mancomunidad de políticos cometió, fué el telegrama que con la firma de D. Francisco Sánchez Candela (povedista), y las de trece concejales más de las indicadas fracciones de Gómez y de Tari, se dirigió al señor Ministro de la Gobernación y que á la letra, según se dice, es como sigue:

«Buenos propósitos gobierno, estréllanse arbitrariedades Alcalde. Pretenden presentar boletines censales sin rectificar, en las oficinas de estadística, privando de este modo el derecho de sufragio á centenares de electores».

Como era de esperar, tan alarmante y calumnioso telegrama originó la rectificación inmediata de las operaciones censales, dando para ello á las respectivas comisiones, en su mayoría formadas por los firmantes del telegrama, seis días de plazo, que pareció excesivamente corto al señor Alonso, exalcalde del partido moretista, y á su instancia se amplió por la Superioridad en cuatro días más.

Procedióse con toda escrupulosidad á la revisión, y después de gastar mucho dinero en ello, todos aquellos centenares de ocultaciones que se denunciaban en el calumnioso telegrama, quedaron reducidos á cuarenta y seis boletines de aumento, la mayoría pertenecientes al extenso término municipal de esta población.

¡Qué plancha más fenomenal! Mejor dicho, ¡qué infames y burdos procedimientos emplean estos políticos!

El resultado no podía ser otro, dado el celo y pulcritud con que por parte de todos se efectuaron estos trabajos.

Pero el colmo de la frescura y de... lo que no tiene nombre, es lo acontecido el día que se supo claro el resultado de la revisión, en que personándose en la secretaría del

Ayuntamiento el jefe de la minoría moretista y exalcalde, D. Tomás Alonso, á quien acompañaba el teniente de alcalde D. Francisco Javaloyes, declaró aquél ante el Alcalde, Secretario, oficiales de Secretaría y del Presidente de la Junta municipal del Censo electoral, que á la sazón se hallaba presente, que, «ya le pareció desde un principio una majadería la revisión de tales boletines, pues creía tan perfectamente hecha la operación de confección del censo, que hasta se atrevía á asegurar que si estos trabajos los hubiera efectuado el partido liberal, no se hubieran hecho mejor».

Ahora juzguen y comparen las personas dignas, estas declaraciones, con el contenido del anterior telegrama firmado por el citado Sr. Alonso y todos los concejales de su fracción política, y digan si cabe mayor frescura.

Por supuesto que la culpa no la tienen ellos, sino los que no entregaron hace tiempo á dichos calumniadores á los Tribunales de justicia, á los que tanta afición demuestran, pues no deben quedar impunes estos hechos, que aparte del transtorno, descrédito y gastos que ocasionan, son calumnias lanzadas contra autoridades que tratan de cumplir con su deber.

Esta es la obra política dirigida por el gran maestro en chanchullos y tupinadas políticas, señor Tari, secundada eficazmente por el Sr. Gómez y sus amigos políticos.

X

COMUNICADO

Sr. Director de HERALDO DE ELCHE.

Presente

Muy señor mío: Como quiera que se han hecho muchos comentarios respecto de lo sucedido en el atún, cuya venta se prohibió el martes de esta semana, 12 del actual, y con el fin de dejar las cosas en el lugar que les correspondan, le ruego dé publicidad á las presentes líneas, con la copia literal del certificado que dos veterinarios de la capital extendieron después de examinar un pedazo del pescado en litigio; pedazo que de estar aquí en malas condiciones, peores las debía reunir en Alicante, aunque sólo sea por el tiempo que se gastó en el viaje y el calor que pudo recoger en el trayecto.

Dice el certificado:

«D. José Arturo Laliga Sempere y D. José Botella Pérez, Profesores Veterinarios municipales con residencia en esta capital.—Certifican: Que á requerimiento de don José Alemañ Hernández, han procedido á la una de la tarde del día de hoy al reconocimiento de un pedazo de atún que por dicho señor se les ha presentando, resul-

tando, del referido reconocimiento, que el atún de referencia á la hora indicada se halla en buenas condiciones de salubridad.—Y para que conste firman el presente en Alicante á 12 de Noviembre de 1907.—J. Arturo Laliga, José Botella, publicados; hay un sello que dice «Inspección de carnes Alicante».—La anterior certificación está extendida en un pliego de papel de clase 12ª número 0231000».

Ahora que la opinión sana é imparcial nos juzgue á todos los que intervinimos en la cuestión. Dándole las gracias anticipadas por el favor que le pido, disponga de su afectísimo s. s. q. b. s. m.

JOSÉ ALEMAÑ

Elche 14 de Noviembre de 1907.

Noticias locales

Gran Cinematógrafo Picó

En el teatro Llorente está funcionando desde el pasado sábado, un magnífico Cinematógrafo, propiedad del hijo de esta ciudad, Agustín Picó González, que por su superioridad á todos los que se han instalado en ésta, se ve concurridísimo todas las noches por escogido público.

La novedad en las películas es muy elogiada, y de seguir el señor Picó presentando cuadros tan bonitos en su sorprendente aparato Gaumont, le auguramos pingües entradas durante larga temporada.

Mejorada

Se encuentra bastante mejorada de la enfermedad que padecía la bella señorita Anita Brufal.

Lo celebramos.

Circo-Teatro

Por exceso de original no publicamos la revista de la función del pasado domingo.

Honrosa visita

Circula el rumor de que el lunes próximo honrarán á esta ciudad con su visita, las personalidades más salientes de la democracia española. Entre otras, vendrán el gran tribuno D. José Canalejas, el ilustre director de «Heraldo de Madrid» D. José Francos Rodríguez, y el ministro de Fomento señor González Besada.

De ser cierta la noticia, los ilicitanos todos debemos ir á recibir á los que nos honran visitándonos.

«Blanco y Negro»

Mañana asistirá esta laureada banda á la corrida de toros que se celebrará en Alicante.

Aviso

Hoy ha abierto al público sus puertas, la elegante peluquería propiedad de nuestros apreciables amigos hermanos Bernad, situada frente al Teatro Llorente.

El servicio es moderno, encontrándose allí todo lo que el parroquiano pueda desear.

La recomendamos á nuestros lectores, felicitando al propio tiempo á tales amigos.

Visitas

Hemos tenido el gusto de saludar en esta redacción, á nuestro querido amigo D. José Chorro, que procedente de Valencia donde tiene su residencia, ha venido á pasar una corta temporada entre su familia y amigos.

Igualmente hemos tenido el gusto de estrechar la mano á nuestro antiguo amigo D. Manuel Albornós, llegado á ésta de la misma capital, con objeto de girar una visita á su familia y amigos.

Cambio

Lo hemos establecido muy gustosos con el importante colega «La Opinión Astigitana», que ve la luz pública en Ecija.

Adieu

En proie á la plus vive affection, nous venons annoncer la triste nouvelle par suite de notre séparation avec notre très cher camarade M. Edouard M. Lopez, que nous congédiamos Mardi dernier, s'en allant au dé á des mers vers le Mexique pour chercher sa fortune.

Il nous a promis de nous envoyer quelques articles pour notre journal á son arrivée.

Cette rédaction ne pent exprimer assez la peine, ainsi que l'étonnement que elle a éprouvé, lui désirant en meme temps toute sorte de prospérités.

Traslado

El notario de esta ciudad D. Mariano Redondo, ha trasladado su domicilio y despacho á la calle de San Jorge, núm. 27, principal.

TRASLADO

El almacén de carbonos de Silvestre Boix, se ha trasladado á la calle, Puerta chica del Salvador, número, 4.

Enseñanza práctica

Y ECONÓMICA DE LA TENEDURÍA DE LIBROS POR PARTIDA DOBLE.

Desde primero del presente mes se ha abierto al público, en la calle Abadía, número 1, principal una Academia para la enseñanza práctica de la Teneduría de libros, Aritmética mercantil y correspondencia comercial, en la cual en breve tiempo y por poco dinero se pueden adquirir conocimientos suficientes para desempeñar el cargo de Tenedor de libros.

Calle Abadía, núm. 1, principal.

Honorios, módicos.

Horas de clase: todas las que sean cómodas para los discípulos.

Centro de negocios

ANTONIO BLASCO,

Oficial del Registro de la Propiedad

Calle del Doctor Campello, 3

Se encarga principalmente de hacer Particiones de herencia con prontitud y asombrosa economía; no se pagan los honorarios hasta su completa inscripción en el Registro.—Consejos de familia. Tutelas. Protutelas. Informaciones posesorias. Prórrogas de testamento. Liquidaciones provinciales. Declaraciones de herederos ab-intestato. Certificaciones del Registro general de actos de última voluntad. Idem de solvencia y pagos de plazos de Bienes nacionales, y de todos los asuntos que tengan relación directa con dicho Registro de la Propiedad.

Aceptación de toda clase de representaciones.

Horas de oficina: De tres á siete de tarde, y los días festivos, de ocho á doce mañana

Imprenta de Antonio Beus: Alicante

Sección de Anuncios

Fonda y Restaurant del Comercio
de la Viuda de Francisco Román
Plaza Mayor y Troneta, 3.—Elche.—Teléfono núm. 29
Hay carruajes a todos los trenes.

Colegio de Sta. María
Dirigido por
D. VICENTE GUIRAU LATORRE
Primera y segunda enseñanza, Carreras especiales, Idiomas, Contabilidad, Dibujo y Música.
Este Establecimiento cuenta con el suficiente número de profesores que por sus títulos y larga práctica, son una garantía para los padres que les confían su educación.
Se admiten alumnos internos, permanentes y externos. Para precios y demás informes dirigirse al Director. Obispo Rocamora, 1, Elche.

El Relámpago
¡COLONOS! despertad y fijaos bien
Si queréis obtener resultados prácticos y seguros en vuestras hortalizas, tenéis que usar el sin rival
GUANO ORGÁNICO
A base de superfosfato de huesos
único que por las sustancias orgánicas que contiene se hace superior a todos los abonos minerales que son los que hoy se expenden.
Nada de dudas, para desengañarse hay que ensayarlos en vuestros plantíos, comparándolos con los ya acreditados y os sorprenderá sus resultados.
Ver para creer; se garantiza en sus análisis.
El sayario con otro acreditado y os convenceréis.
Deposito en Elche:

Dositeo Climent Mateu
Calle del Salvador, núm. 4

Colegio Francés, dirigido
por José Planes Campos
En este centro de enseñanza encontrarán los alumnos gran facilidad para aprender dicho idioma, por ser la enseñanza verdaderamente práctica, oyendo explicaciones indispensables de viva voz del profesor, muy útiles para poder aprender con perfección.
Calle Sagasta (frente a la calle Empedrad.).

PERSIANAS
de todas clases

Gran colección de transparentes madera en colores.
Un completo muestrario en papeles pintados para habitaciones y papeles transparentes para cristales, a precios económicos.
JOSÉ MANCHON
ELCHE

Cerámica Illicitana
Fábrica: Empalme carretera Santa Pola y Alicante.
Despacho: Merced, 18.

Segura, Quiles y Compañía, S. en C.
NOTA DE PRECIOS de la obra puesta en la fábrica, pago a contado sobre plaza.
Teja 1ª llana ó francesa, 100 pt. s. millar.—Id. 2ª, 80.—Id. 3ª, 50.—Id. redonda ó árabe, 40.—Baldos de 12 por 24 por 4 centímetros, 125 ptas.—Ladrillo hueco 3 por 14 por 28, 30 id.—Id. id. 5 por 14 por 28, 42.50.—Id. id. 7 por 14 por 28, 60.—Bovedilla 5 por 28 por 40, 125.—Ladrillo de terrado 14 por 28 32.50.—Id. de piso 14 por 28, 37.50.—Atoba ordinaria 14 por 28, 27.50.—Atoba ordinaria 5 por 14 por 28, 50.—Losetas triple compresión, 18 por 18, 50, especiales para pavimento.
ADVERTENCIA.—Por un pequeño aumento según la clase de obra que se pida, nos encargamos de poner los géneros en la obra, tanto dentro como fuera del casco de la población, así como sobre vagón. Entendiéndose siempre pago a contado en la fábrica.
Esta nota anula las anteriores.

La Union y El Fenix Español
Compañía de Seguros reunidos. Seguros contra incendios y sobre la vida.
Agente en Elche:
Rogelio Fozol Tari
Plaza Mayor, núm. 11.

LA ELECTRICIDAD
Fabrica de Electricidad
Participa su numerosísima clientela y en particular a todos los industriales, que desde el 1.º del próximo año suministrará fluido diu y noche para el alumbrado es y alumbrado, a precios según la capacidad de la máquina.
Venta de Electromotores al contado y a plazos.
Se efectúan pruebas y presupuestos. Para más detalles, dirigirse a V. A.fredo Chaves, Puente Ortos, 16, y a nuestro mecánico montador D. Arturo Cristofal. Oficinas y Despacho: calle de la Libertad.

Confitería y Repostería
de
ORTS Y AZNAR
(Sucesores de F. Aznar)
Especialidad en mazapanes y turrones
Troneta, 1

La Union y El Fenix Español
Compañía de Seguros reunidos. Seguros contra incendios y sobre la vida.—Agente en Elche:
Francisco Gil y Latour
Puente Ortos

Tejidos y Pañería
Especialidad en géneros blancos y negros
J. Martínez Candela
Salvador, 1

Confitería y Pastelería
de **Vicente Pastor**
Gran surtido en dulces y pastas de todas clases. Especialidad en las denominadas rollos calados y medias tardes. Todo es fresco del día.
Calle de Castelar.

LA CONFIANZA
Gran Hotel de José Bernad Valero
Sagasta, 2 Elche. Teléfono número 16.—Servicio de carruajes a todos los trenes

J. ARRONIS GARCIA
Coloniales, comestibles y curtidos al por mayor y menor.
Representante en depósitos de varias y acreditadas casas.
Chocolates de Francisco Brotous, Elche.
Hormas para zapatas y cazado, de Lidro Aguado e Hijo, Sida.
Suela y Palmilla, de Ferrer y Compañi, Igualada.
Linas para cazado, de Joaquín Armon, Sabadell.
Suela Bia, Imperial, los Hijos de Juan Villalón, Villalón.
Despacho: Troneta, 20 ELCHE

Agencia General
de Transportes
FRANCISCO VISCONTI MORATA
Paseo de los Mártires 38. Alicante
Comisiones, Consignaciones, Embarques, Despachos de Aduana, Servicio combinado de doncello y doncello.
Agentes en Barcelona, Sres. SUÑEDA y ROBIROSA.
Plaza Palacio, 2
D. R. BUXÓ LABORI, Paseo de Colón, 7

Hierros, Aceros, Ferrería y Carbones
ADOLFO FENOLL.-Elche
ARTICULOS PARA OBRAS: Además de las existencias conocidas admito encargos de viguetas y armaduras de acero, jásenas, columnas, tubos de desagüe y cuantos artículos en hierro, acero y demás metales se puedan desear.
Representaciones de importantes casas de Barcelona, en artículos sanitarios y de lujo como cubas, inodoros, lavabos, lavamanos, urinarios, baños y depósitos automáticos de hierro, grifos y demás accesorios; en Fumistería y Calefacción: cocinas económicas fijas y portátiles con horno calentador y hogar, depósitos para agua caliente, armarios, hornos, estufas y otros.

ARTICULOS PARA CARRUAJES: Desde el eje muelle y balistas hasta el volante níquelado, varas y arquillas haya, faroles, etc.
MAQUINARIA: Representación de la casa Danisana de Barcelona, gran fábrica de máquinas y herramientas para industrias y talleres: de recortar, curvar y taladrar, punzonar, aserrar, escopear, torneear, tensar, precintar, y otras diversas.
Hay catálogos con precios y diseños de todos estos artículos.

ARTICULOS VARIOS: Bridas de densa, palas, zapapicos, espino, telar de alambre y latón, plomos precinto, tensores, balanzas, básculas pesas hierro, tornillos grampillones remaches, herramientas para carpinteros, toda clase de herraje para puertas y ventanas, Chapas de hierro, plomo zinc, latón y galvanizados. Todos para bajada de aguas, retretes y empurrados y otros muchos artículos, que a medida que el público me favorece con sus compras, voy surtiendo este establecimiento.

Dositeo Climent
Establecimiento de Paquetería, Mercadería, Quincalla, Bulería y Novedades.
Calle del Salvador, número 4.

HERALDO DE ELCHE
Periódico independiente

Sr.